

l'information

agricole du Cher

l'écho agricole

Hebdomadaire - numéro 1555 - Vendredi 23 mars 2012 - 1,25 euro

Rencontre avec un Haïtien

Implication de la population rurale pour l'agriculture

■ **Le Comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD) Terre Solidaire a plusieurs partenaires en Haïti. Cette organisation s'engage dans le développement des populations et plus précisément dans la reconstruction du pays, après le séisme de janvier 2010.**

La reconstruction d'Haïti est longue et difficile avec peu de moyens financiers, malgré l'élection d'un nouveau président de la République en décembre 2010, Michel Martelly, et d'un nouveau gouvernement en octobre 2011.

Sur le plan agricole, tout est à faire ou presque, le pays ne voit qu'une politique agricole fragile.

Le CCFD a accueilli pour une conférence, le 14 mars dernier, un membre d'une organisation d'Haïti, l'Institut de technologie et animation (ITECA), Vilton Charles, qui œuvre pour l'accompagnement des organisations en milieu paysan. Cet institut, avec un budget de 500.000 euros, met l'accent sur la formation des paysans, enseigne les techniques agricoles et commerciales. L'intérêt est porté sur les ressources naturelles, l'agriculture et la production animale, le stockage et la transformation des

produits. L'ITECA souhaite améliorer les conditions de vie et les possibilités de production des agriculteurs haïtiens à travers un travail d'animation.

A la suite du séisme ITECA a géré l'urgence mais a impliqué la population haïtienne pour qu'elle s'organise et qu'elle vive avec son potentiel agricole local. Par exemple pour faire face à l'afflux des citadins venus se nourrir en rural ITECA a impliqué les populations pour qu'elles sèment et récoltent elles-mêmes les semences que l'institut fournissait.

"La population doit prendre conscience que son destin est entre ses mains. Nous travaillons avec notre force et notre imagination" avance Vilton Charles avant d'ajouter "mon espoir est de sensibiliser l'autre que c'est possible!"

Une coopérative de mangues aidée

Vilton Charles est également président de la coopérative de mangues du Gros Morne au nord d'Haïti, coopérative existante depuis 2007 où ITECA accompagne le travail. Cette coopérative est une forme de lutte contre l'assistanat.



Vilton Charles, producteur haïtien, a échangé avec le public sur la reconstruction de son pays.

Un premier projet de production et de commercialisation de mangues a permis à 1.000 producteurs de la coopérative de se doter de vergers et de trois centres de collecte. Améliorer la production, mettre en place des structures de commercialisation sont les priorités de la coopérative.

Grâce à la coopérative, les producteurs peuvent vendre à un prix décent leurs fruits. Les personnes qui travaillent à la coopérative sont souvent des

"soldats de bonne volonté" s'unissant pour défendre une même cause.

La commercialisation des mangues est compliquée ne bénéficiant pas de structures techniques, de conditions sanitaires et de conditionnement adaptées pour l'exportation. Le pays compte 70 % de perte sur les 200.000 tonnes de mangues que le pays exporte essentiellement vers les Etats-Unis.

Cécile Trumeau